

# 教育と医学

平成3年11月号 (第39巻第11号)

- 編集後記  
カレント・トピックス ..... 87  
特殊教育へのへージ (文部省特殊教育課・国立特殊教育総合研究所) .....  
学習障害児の予後 .....  
LDの薬物療法 .....  
学習障害児と多動兒 .....  
学習障害児への教師のとりくみ .....  
学習障害児と遊び・そして仲間 .....  
学習障害児の自己意識 .....  
非言語性の学習障害——発達性失行 .....  
小児失語と学習障害 .....  
計算(算数)能力の特異的障害 .....  
読み書きの学習障害 .....  
「学習障害」と教育システム .....  
「学習障害」の意味するもの .....  
「巷頭言」ハーヴェイ・クッシングの伝記を読んで ..... 白橋宏一郎

(特集) 学習障害児再考



# 精神薄弱児の保健

小村欣司著

横浜国大  
大学教授

A5判170ページ・定価2000円(税込)・送料250円

本書には精神薄弱児が抱えるさまざま

な健健康問題の解決、健康増進、将来への明るい展望のための多くの具体的なピントや対策が系統的記述の中で述べられています。障害児に日常接して教育・養護にあたられる先生方、および家庭の父母の方々の手引書として、ぜひお読み下さい。

〒108 東京都港区三田2-19-30 慶應通信  
振替口座 東京9-155497 TEL 03-3451-3584 電話注文も  
FAX 03-3451-3122 受付けます

— 主要内容 —

- 第1章・健康を考える  
第2章・精神薄弱養護学校生の健康状態  
第3章・精神薄弱の概念と原因  
第4章・心身の発達(発育の原則/身体の発育/運動能力/生理機能/精神機能)  
第5章・疾病と老化傾向  
第6章・事故災害と安全  
第7章・性  
第8章・環境調整

薬膳取扱



脳機能改善剤(塩酸インテロキサシン製剤)

**エレン錠20mg**

山之内製薬

※使用上の注意等詳細は添付の説明書をご参照ください。  
(資料請求先) 山之内製薬株式会社 学術情報部  
〒103 東京都中央区日本橋本町2-3-11

二九三

## 学習障害児の予後

学習問題書のみならず、児童の早期から深刻な問題が生じる。この事態が児童の成長に甚大な影響を及ぼすのである。児童は共通した病理が存在してゐる。それは、社会的活動を豊かにするための欲求である。これは、学校生活で不適応せざる内に、半から四年期・中期・中高年に亘り、児童の場面で深刻な問題をもつておられるのである。

これが目立つて、それで比較的の早期に相談に訪れた対応がなされることは多くない。しかし難しく見ぬかねばならない。いじめの運

過去の予後研究から

過去の予後研究から

81 (1065)

11歳過後はだいたい毎日通園が出来た。三歳時、母子を通園を開始。多動で遠方まで一人で出かける頻繁な保護を受けたことが何よりも多い。そのあらためて外で友達で遊びながら、また、おもちゃの遊びは運んでいた。友達が遊びに来ても、必ずおもてなしをしてくれた。四歳から幼稚園に通い始め、次第に見ていて状態は改善していった。

1. 具体的な症例を通して、児童後半から急速に改善を示しながらも前思春期に入つて次第に被書念感が高まつてきたり症例

## 具体的な症例を通して

3. 学童期 で今までの文字だけではなく新聞や小説など多くの例がある。会話は今まで統へて文字を早くから覚える傾向があるが、会話は數字がつかないうまかったりする。言葉の理解が比較的遅く、自身のいじしが不器用なため集団遊びの機会が少なくて、箸や刀叉がまだ使えないことが多い。多動で注意の集中が困難で、問題題があらうと頭を使わざるを得ない。しかし初めて性の発達が大きくなる。つまりこの頃の脳がまだ未熟であるが、集団生活を経験すればして初めて性の発達が大きくなる。幼稚園に入る年齢になると初めて相談に訪れる例も少なくなりへば。

共の良好であります。誰が入るか、へいじゅん。情報交流は深く言ひ方でなかな意象が聞き取れなかつた。感情の疎通性はかかる。選れていくといふか現してみてはじめてへいじゅんへ話題にする。

学業成績の低下で自己認識が劣化する傾向がある。一方で、人間は自分の能力を見合った範囲で見つめ、他の人が自分の能力を見合った範囲で見つめる。しかし、自分たちは心で仕事を取り組むつもりでいる。しかし、現実離れして自己強調を強調する。

## 5. 成人期

多動比數的目立たなくなってしまった。また注意集中困難を残しやすい。攻撃的行動を示すやうになりは、非行傾向に走りがちとなる。攻撃的行動の少なさと子供の時期回避のため不登校を呈する事となる。多動かくこの時期に強度で残存していくのが行動障害であり深刻なものにて

期思春 4.

問題を回復するには、まず問題の範囲を明確に定め、問題の目的を明確に定め、問題の性質を明確に定め、問題の条件を明確に定め、問題の制約を明確に定め、問題の目標を明確に定め、問題の手順を明確に定め、問題の結果を明確に定め、問題の評価を明確に定め、問題の解決策を明確に定め、問題の実行を明確に定め、問題の検証を明確に定め、問題の改善を明確に定め、問題の終了を明確に定め、問題の再発防止を明確に定め、問題の記録を明確に定め、問題の報告を明確に定め、問題の評議会を開く。

其幼兒

周産期障害の存在を示唆する生物学的変動発達の複数が目立たない点が、他の、特に母親の早期運動活動も異常を示すことが大半である。また、個人的な早期運動活動の複数が目立つ場合は、他の、特に母親の早期運動活動も異常を示すことがある。

期兒序

國會の議院は、この問題を審議するに當り、子供に対する暴力を禁止する法律案を可決した。

加齢による臨床像の変化

五十一  
正子陰陽之數皆歸於此。故曰：「陰陽之數，莫大乎此。」

たる事例で、幼児期の症状の改善が比較的早期に見られる。また、字形難読症の行動規範が正しい養成がかかる。

身のいじり不器用で遊戯の機会も少なかった。しかし始めてアーティスト、美術や文化へ興味を持つようになった。たゞ、母が本を読みながらやる記録記事から、以来少しずつ発展する。母が三歳少し前まで母のことを多少かるううでいたが、三歳少し前では母のことを多くいる時期の連れと多動が目立つ。自閉傾向のある幼児期

M君 現在21歳、男性  
症例

高校に入学後も、学校で先生を突然呼んでいう事件が起つた。その理由を本人に尋ねると、「先生が他の人に田てうそと言つたんです。自分が田たはうがいといふと思つた。(やの様)先生もいへり(め)やれやせんといふ大變なことかほ言へば。以前、ある生徒が先生をやつして学校中から大変な目にあつた気がします。(どうなに大變といふのかうづいた)。一度監禁された。

◇高校生の飲酒

- (一) Klein, R. G. & Mannuzza, S.: Long-term outcome of hyperactive children: a review. *Journal of the American Academy of Child and Adolescent Psychiatry*, 30(3) : 383-387, 1991.

(二) Menkes, M., Rose, J. S. & Menkes, J. H.: A twenty-year follow-up study on the hyperkinetic child with minimal brain dysfunction. *Pediatrics*, 39(3) : 393-399, 1967.

(三) Pettitt, C.: Hyperkinetic children. *Journal of Paediatrics* 111(1), 1987.

(四) Silver, L. B.: Developmental learning disorders. In Melvin Lewin (ed.): *Child and adolescent psychiatry*, pp. 522-528, Williams & Wilkins, Baltimore, 1991.

(五) Tiltman: *非難の問題*。新潮社、1991。

自強前進の精神は常に運動を以て活動する。その結果、運動を容易に取入れる、深層の個性表現が失われ、多様な個性表現が失われる。これは、自分を見失うやへば、他の個性表現を取扱うたが、そのため、個性の多様化が失われる。一方、個性の多様化によって個性表現が豊かになる。しかし、この場合、個性表現が豊かになると同時に、個性表現が失われる。つまり、個性表現が豊かになると同時に、個性表現が失われる。

## 二 わ お